

おかげさまで創立65周年



西尾ロータリー Weekly

2022-23年度 鳥山会長テーマ ～持続可能な未来への足がかり～
第3084回例会 令和4年10月25日(火) 天気:晴 No.13

2022-23年度
RIテーマ



イマジン
ロータリー



会長 / 鳥山欽示 幹事 / 山崎克弥

クラブ会報委員 鳥居慶輔 / 松本容明 / 矢橋和也 / 羽佐田芳和

例会日:火曜日 12:30 例会場:西尾コンベンションホール

事務局:西尾市永楽町 3-45 西尾信用金庫中央支店内 204

TEL:0563-54-7770 FAX:0563-54-7050 URL:http://www.nishio-rotary.org

【本日のプログラム】

司 会 本田正則例会運営委員長 斉 唱 「我等の生業」
スピーカー 【会員】柴田高広君 柴田工業(株) 代表取締役社長 / 奥谷泰介君 油圧機工業(有) 取締役社長
食 事 香村



【会長挨拶】



10月23日にライオンズさんが道の駅にしお岡ノ山の隣の遊ぼっ茶広場でイベントを開催し、その様子が地方紙に掲載されました。西尾RCも助成金などの協力をするという働きかけをして、当日ご挨拶をさせて頂きました。写真は1番右が西尾ライオンズクラブ60周年小笠原啓介会長、真ん中が道の駅の運営会社である新三商事の伊藤駅長、そして私です。下の写真はキッチンカーの様子、その下がフラダンスの写真です。フラダンスのチームがたくさん出演していました。とても良い天気の良いイベントでした。協賛している証として、イメージ向上のためロータリーの名前も使わせて頂きました。今回は食の楽しみということでキッチンカーを集合させてイベントを行ったそうです。お昼頃にはいっぱいになって、参加したキッチンカーの人たちも非常に売上があったそうです。お客さんも楽しんで、キッチンカーも商売になり、出演者も発表が出来て楽しかったという三方良しで、やって良かったと思います。

次に10月の米沢シリーズ最終のお話をします。元禄14年3月14日、西暦1701年4月21日、ある事件が起こりました。松之廊下刃傷事件です。この後元禄15年12月14日吉良邸への討ち入りがありました。上杉に關係する吉良の大事業が起こったのです。なぜこの話をするのかというと、前回お話したように、上杉家には子どもが無かったので、吉良上野介と富子さんの子どもを貰います。今度は吉良家に子どもが無くなって、その兄弟を吉良家で養子に貰いました。それが吉良義周です。事件が起きた時、彼は10代でした。可哀想なことに幕府から諏訪の方に閉門塾居され、自由が無くなります。彼は病弱なこともあり、諏訪で衰弱して1706年3月3日に21歳の若さで亡くなりました。これをもって直系の吉良家は断絶しました。現在の17代目上杉家当主・邦憲さんが私たちに会うと、いつもこの話をされます。本当に彼は気の毒だったと。巻き込まれて若くして亡くなってしまった彼をすごく気にして、いつも話をされて、供養もされているそうです。ということで吉良家はこうした形で終わりましたが、上杉家は現在17代目当主まで続いています。現在の17代目当主は吉良上野介の男子直系の子孫です。駆け足ですが柴田君からたくさん時間が欲しいと言われましたので、ご希望に沿いたいと思います。ありがとうございました。

【委員会報告】

〈出席委員会〉榊原茂太郎委員長

本日の出席数 60名

欠席数 9名

出席率 86.96%

〈スマイルボックス委員会〉犬塚富雄委員長

田中正規君 稲垣良次君に大変お世話になりました。

小澤育史君 今月20日で入会30年になりました。

朝岡 正君 日曜日エレクト研修会に参加しました。朝10時～午後4時まで缶詰で疲れました。

柴田さん、奥谷さん、卓話楽しみにしています。

谷崎直樹君 週末は石川哲朗さん、岩瀬淳治さんには大変お世話になりました。有難うございました。

柴田高広君 久しぶりに登壇させて頂きます。些細な事でも「受けましょう」のキャンペーン中です。宜しくお願いします。

奥谷泰介君 本日は卓話の機会を与えて頂き、有難うございます。緊張していますが、頑張ってお返します。

鳥山欽示君 本日は会員卓話、柴田パスト会長、奥谷君、宜しくお願いします。

山崎周彌君 会員スピーチ柴田さん奥谷さんに期待しております。

大内基浩君 柴田さん、奥谷君、卓話楽しみにしています。頑張れ!!

石川哲朗君 柴田さん、奥谷さん期待しかありません。

先週はRCメンバーと日間賀島グルメ旅行一泊へ。昨日は土日と高山、乗鞍、穂高方面紅葉ツーリングへ。メンバーとバイクで行って来ました。幸せな時間でした。でも峠であのスピードはやめて!

榊原茂太郎君 柴田さん、奥谷君、卓話とても楽しみです。頑張ってください。

本田正則君 本日は柴田君、奥谷君の卓話です。特に柴田君の演奏楽しみにしております。

鳥居慶輔君 柴田さん、奥谷君、卓話楽しみにしています。

松本容明君 柴田さん、奥谷君、卓話楽しみです。

岩瀬淳治君 柴田さん、奥谷君、卓話楽しみです。

松田茂治君 柴田さん、奥谷君、卓話楽しみにしています。

杉浦 広君 高広さん、奥谷君、卓話よろしくお願ひします。

高井英和君 柴田さん、奥谷さん、勉強させてもらいます。

永江義澄君 柴田さん、奥谷君、がんばって～!しっかり聞いています。

廣瀬成隆君 柴田さん、奥谷さんの卓話楽しみにしています。

天野 卓君 昨日のにしん経営者クラブの10周年にご参加の皆様ありがとうございました。今後とも宜しくお願い致します。

山崎克弥君 今回柴田さんのお手伝いでカホンをたたきます。練習不足でうまくいきませんがご了承下さい。

加藤敦成君 柴田先輩、奥谷君、卓話楽しみにしています。頑張ってください。

伊藤武行君 柴田さん、奥谷君、卓話楽しみにしています。頑張ってください。
岩瀬正広君 柴田先輩、奥谷君、卓話楽しみにしていました。
辻村敏晃君 柴田さん、奥谷君、卓話ありがとうございます。楽しみにしています。
二宮英樹君 柴田さん、奥谷君、卓話楽しみにしています。
外山晃久君 柴田様、奥谷様、卓話と演奏楽しみです。
角谷和行君 奥谷君、柴田さん、卓話頑張ってください。楽しみにしています！

山尾ひろみ君 柴田さん、奥谷さん、卓話とても楽しみです!!
遠山順子君 柴田さん、奥谷さん、卓話楽しみにしています!
石川竜司君 柴田さん、卓話楽しみにしています。奥谷君、頑張ってください。
岩城哲文君 柴田様、奥谷様、卓話楽しみにしています。
中嶋達矢君 柴田さん、奥谷さん、卓話楽しみにしています。
杉田明弘君 前回のスマイルでは多くの方のご協力いただき、厚く御礼申し上げます。

【会員卓話】 奥谷泰介君 油圧機工業(株) 取締役社長



油圧機工業有限会社は1976年創業、父が前身の丸谷工業から油圧機械部門を独立させて設立した油圧を使ったオリジナルの機械メーカーです。主力商品は金属等をリサイクルするために破碎するランナーブレイカーという世界特許を持つ機械です。販売先は日本を含む25カ国に渡ります。鋳物で作られた鍋やアルミで作られた船の部品、有名な所だとフランスのル・クルーゼに導入して頂いています。金属を破碎したりリサイクル素材は溶解時の二酸化炭素排出量を少なくすると、愛知県より環境賞を頂いています。私は1980年、三男として平坂の地に生まれました。運動神経だけが自慢の少年で、平坂という土地柄当然のように剣道を始め、中学時代には2年連続で全国大会に出場し、副キャプテンも務めました。剣道ばかりで、高校進学時には頭を悩ませましたが、頼りの剣道で複数の高校から特待生で声をかけて頂き、迷うことなく岡崎城西高校にお世話になりました。大学進学の際には身長が今の165cmで止まり、無差別級の剣道では限界が見えて心が折れていましたが、なんとか剣道で推薦を頂き、南大阪大学に進学しました。初めて地元を離れ、どう友達を作ったら良いかと悩んだ末、心理学を勉強しようと本を15冊読みました。同時進行で大阪のボケとツッコミの漫才を友達から仕込まれ、楽しい学生生活を過ごしました。就職活動のときは就職氷河期と呼ばれる時代でしたが、幸い喋るのが得意だったので早々に4社から内定頂き、先物取引の会社に就職しました。何の予備知識もなく、歩合給が良いという理由で選びました。先物取引は外務員という700点中680点ないと合格できないような国家資格が必要で、それまで勉強したことのない人間が突然、六法全書程の厚さのテキストを2冊渡されて勉強を始めました。入社後5週間で全て覚え、一発合格しました。配属された東京で、アポを取ったお客様の自宅の玄関に奥様が仁王立ちしており、自己紹介して近づく、「お前か！父ちゃんの金を取ろうとしている奴は！」と包丁を持って追い回されるという事件がありました。皆さんがイメージする通りのブラック企業でしたが、幸い私には営業という仕事が合っていて1年目から成績トップでした。仕事を始めて1年経った頃に病気になりました。趣味のサッカー中にしたキーパーの肘が頬にぶつかり、とても腫れたので病院に行ったら、検査を受けることになり癌が見つかりました。奇跡的な早期発見で「ぶつかったことに感謝しなさい」と言われました。2日後に局部麻酔で手術を行いました。そんな折、親から家の会社を継いでほしいと話があり帰る決断をします。3年程現場に出ながら仕事を学びましたが、社長だった父から突然「ドイツに行ってこい」と言われ、ドイツで生活していました。2年後にリーマンショックで事務所を閉じることになりましたが、帰国はせず、お願いして半年間ロンドンで暮らしていました。この期間に非常に多くのことを考えさせられました。そのおかげで海外の仕事は全て私の担当となり、今まで25カ国の文化を学ぶことができました。6年後の2016年に社長に就任し、結婚して現在に至ります。

【会員卓話】 柴田高広君 柴田工業(株) 代表取締役社長



強く望まれれば断らないのが私ということで、久しぶりの登壇です。5年前の会長時代、色々なお話をさせて頂きましたが、ある先輩から「趣味の話はいくらでもできる」と軽い牽制を受け、なるべく控えていました。なので、今日はあえて私の好きなこととお話させて頂きます。ゴルフ、釣り、ボランテア、サイクリング、マラソン、山登り、スキー、旅行、大好きな飲み友達と楽しく飲んだり、米沢にお邪魔したり、好きなことがそのままロータリーの活動になっており、色々なお誘いも頂いてここまで来ました。そんなたくさんある趣味の中から、2つの趣味を皆さんに聞いて頂きたいと思います。1つ目が工作です。子どもの頃は玩具をあまり買ってもらったことがなく、父が小刀でかまぼこの板から船を作って風呂で浮かべた思い出があります。それがものづくりを楽しいと思うきっかけになったのかもしれませんが、父はパイロットになりたかったようで、デンソーに行くことになっては小牧空港まで行って、教官を乗せて飛行機の操縦訓練をしていたようです。その影響か私も飛行機が好きで、飛行機の玩具をねだる時は寛容で、ラジコンにはまっていました。30代の頃は、土曜ラジコン、日曜ゴルフという休日を過ごしていました。各務原の航空博物館に行った時、慶応大学のグライダー三田式が置いてあって、すごく綺麗だったので館長をお願いして図面を貰い、図面を元に自分で0から作った機体を飛ばして楽しんだこともあります。他にもギターを作ってみたり、最近では孫のおもちゃを作ったりして遊んでいます。

2つ目、皆さんテレビジョッキーはご存知ですか。番組内のコーナーで面白いことをすると白いギターを貰えるという企画があって、暫くギターがブームになったことがありました。私もギターが欲しいと思い、当時まだ桜町にあった中善さんでギターを初めて買ってもらいました。40歳を超えてからまたギターを始め、その頃ソロギターで素敵な曲を弾く人がいて、それに憧れてしばらくギター教室に通いました。良いギターを見ると欲しくなってきた、ここにあるように、ギターが1本増え、2本増え、3本増え、ギター屋のようになってきました。ここにあるギターも、持っている半分位です。妻から何本買うの、と言われますが、あなたのハンドバッグはもっと…と口には出しませんが思っています。皆さんと時々バンドをやったり、ソロをやったりして楽しんでます。石川哲っちゃんが富士に3回も連れて行ってくれました。その思い出を乗せて、『奇跡の山 富士』という曲を弾きます。

そんな感じで富士山には3回登りました。60周年記念のときにも、その前にも登りました。田中先生と一緒に登って頂いたことがあります。私と鳥山君が頂上で休んで、今からお鉢巡りに行こうかと思っていた時に、田中先生が登ってこられて皆でお鉢巡りをしました。その時に、田中先生が「富士登山は人生そのものです。諦めればそれまでの人生」というすごく素敵な言葉を残されました。皆さんこの言葉をしっかり胸に刻み、またチャンスがあれば一緒に富士山に登りましょう。最後に今『ファーストペンギン』というドラマが放映されていますが、私自身もファーストペンギンになりたいと思いますし、身の回りにファーストペンギンになりたい人がいれば背中を押したいと思います。コロナ等色々なことで残念な状況にはありますが、時流に乗る意味も含めて山下達郎の『RIDE ON TIME』を弾かせて頂きます。ありがとうございました。

